



La división debe cesar. México necesita que le entremos parejo. México necesita nuevas y buenas ideas.

Méxicolectivo

danos comenzamos a reunirnos

o seré yo quien salga a decir que, antes de 2018, todo estaba mal en México: no cuando construimos la alternancia política y la separación de poderes, no cuando nos subimos al tren de los derechos humanos al tiempo que generamos estabilidad macroeconómica. Menos seré yo quien vitoree la desaparición del Seguro Popular, ése que tanto acercó la cobertura de los servicios de salud a un paradigma universal.

Tampoco puedo negar, sin embargo, que nuestro país acusa enormes problemas desde antes de 2018. Una pobreza y una desigualdad que nunca pudimos resolver. Una ausencia casi total de paz en buena parté del territorio. Una corrupción que vimos hasta en televisión.

Hoy no estamos mejor en lo que estábamos mal, y en mucho hemos empeorado: es el caso del sistema de salud, de la política de medio ambiente, de la legalidad y la vida institucional. Lo que es más, vivimos una amenaza de retroceso en asuntos en que el avance había sido contundente, como la organización de elecciones libres y democráticas a manos de un órgano electoral autónomo y fiable.

Ante dos proyectos que han resultado en menor o mayor medida lejanos a lo que el México aspirado pudiera ser, urge plantearse el problema en positivo. ¿Cómo si? ¿Hacia dónde construimos un México posible? ¿Con qué elementos?

Hace más de un año, un grupo plural de ciudadanas y ciudacon regularidad para discutir entre distintos y a veces entre adversarios pero nunca entre enemigos. Esas discusiones tenían como objetivo un documento que sirviera de punto de partida para ampliar el debate a otras y otros, para complementar(nos), para escuchar, para pensar nuestro país. Es a la luz de ese escrito que, el pasado lunes 30, mujeres y hombres de todas las regiones, de todas las generaciones y de muchísimos sectores y profesiones dimos un primer paso para diseñar juntos un proyecto de país posible. Así nació Méxicolectivo, un colectivo para trazar, entre muchas y mu-

Quienes convergemos en Méxicolectivo creemos que aún es tiempo de civilizar el futuro e im-

chos, una posibilidad de futuro.

pedir su clausura. La división debe cesar. México debe ser uno, plural y solidario. Estamos conscientes de que hace falta seguridad, paz y certidumbre, inversión, empleo formal y digno, salario remunerador, desarrollo, salud, nutrición, educación, servicios, bienes y apoyos en seguridad social, justicia, transparencia, rendición de cuentas, verdadero combate a la corrupción y a la impunidad. Por sobre todo, compromiso con la verdad, la democracia v las condiciones de vida digna. Antes, sin embargo, necesitamos reencontrar el catalizador que nos haga vibrar de nueva cuenta en sintonía.

En los próximos cinco meses celebraremos una serie de mesas de trabajo temáticas con los 600 expertos que asistieron a la reunión del lunes —y con otros más—, realizaremos una serie de encuentros regionales —lo último que queremos es un documento chilangocentrista— y convocaremos a una gran discusión en línea a través del sitio https://mexicolectivo.com/. A través de esos insumos habremos de arribar a un documento final. Será en una gran convención constituyente a fines del próximo junio

cuando lo presentemos a la sociedad, con la certeza de aportar a la agenda pública una nueva visión, urgente para el país.

Cierto: algunos en el grupo convocante, y algunos de quienes acudieron el lunes pasado, participamos de manera activa en algún partido. Si bien dificilmente podré decir que este esfuerzo pretende estar por encima de las militancias, vale plantearlo como algo que se sitúa a un lado de ellas, que corre paralelo al afán de poder y el juego por las candidaturas. Sólo sin ese yugo autoinfligido es posible pensar con la cabeza fría y el corazón abierto, convocar a una verdadera alineación de la sociedad, la ciudadania y las fuerzas políticas más allá del pragmatismo y la inmediatez.

México necesita que los distintos nos escuchemos, que le entremos parejo. México necesita nuevas y buenas ideas.

De eso truta Méxicolectivo.

El autor es diputado federal y presidente del Consejo Consultivo de Movimiento Ciudadano. @Chertorivski